



Mgr Joseph de METZ-NOBLAT
Evêque de Langres

Chaumont, le jeudi 7 octobre 2021
En la fête de Notre-Dame du Rosaire

LETRE AUX CATHOLIQUES DU DIOCESE DE LANGRES

Chers frères et sœurs,

Le rapport de la Commission Indépendante sur les Abus Sexuels dans l'Eglise, que son président, M. Jean-Marc Sauvé, a rendu public mardi dernier, nous laisse dans la sidération. Qui était capable d'estimer à un tel degré le nombre de victimes, la destruction de tant de vies ? Je partage votre tristesse et votre honte. Comme je vous le disais dans mon message dimanche dernier, lu dans les paroisses : « Tous, nous avons notre part dans la lutte contre des attitudes indignes des disciples du Christ, pour que cesse le silence complice, pour que se développe une saine éducation à la sexualité, pour que les responsables de la vie ecclésiale, plus particulièrement, exercent leur mission avec humilité et chasteté. Il s'agit pour nous de faire de l'Eglise une maison sûre. » Je remercie les prêtres et les diacres qui assurent leur ministère en ce sens. Pour aborder cette question, j'avais commencé à l'automne 2019 une tournée à travers le diocèse, que l'épidémie est venue enrayer. Il nous faudra donc en parler encore dans les communautés paroissiales ; c'est le sens de la dernière proposition du projet pastoral diocésain : « Organiser dans nos paroisses des espaces de rencontre. »

C'est le sens aussi de l'initiative du pape François, qui organise un synode (qui s'ouvre à Rome le 9 octobre et débutera dans nos paroisses le 17 octobre) en invitant chacun à prendre sa part dans la vie de l'Eglise. Nous-mêmes, nous avons vécu un tel élan, avec la réunion de délégués synodaux en 2019-2020 et la célébration de la Pentecôte 2021. Une petite équipe va prendre contact avec les curés et les Equipes de Coordination Paroissiale pour que nous entrions tous dans la volonté de « marcher ensemble, » en n'oubliant personne sur le bord du chemin qui mène à la joie divine.

C'est le sens encore de la Semaine Missionnaire, qui se déroule du 17 au 24 octobre, dont le thème reprend les propos des Apôtres : « Il nous est impossible de nous taire ! » (Ac 4, 20). Il s'agit de dire l'Evangile, qui est une bonne nouvelle, celle de la Vie victorieuse de toutes les forces de mort. Il s'agit d'oser dire la vérité, de dénoncer le Mal sous toutes ses formes pour semer à la place le Bien, c'est-à-dire la miséricorde du Dieu Père.

Je profite de cette lettre pour vous rappeler la mise en œuvre de la nouvelle traduction en français du Missel romain. Un souci de fidélité au texte latin originel a conduit à revoir certaines formulations ; la plupart concernent le célébrant, quelques-unes les fidèles. Vous recevrez en temps utile les indications sur celles-ci.

Le thème de notre année pastorale, dans le diocèse de Langres, s'intitule : « Au-delà des mots. » Choisi il y a quelques années, ce thème s'avère d'une actualité singulière. Le Christ Jésus, qui est la Parole de Dieu incarnée dans notre humanité, nous appelle à devenir des hommes et des femmes de parole, c'est-à-dire sur la parole desquels on doit pouvoir compter. Que Notre-Dame du Rosaire nous y entraîne !

Votre évêque